

Lösung der Aufgaben des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus wird. Die Werktätigen ändern und entwickeln sich so, wie es unsere Partei prognostisch vorausgesagt hat. Unsere sozialistische Gesellschaft hat sich mit dem Sieg der sozialistischen Produktionsverhältnisse in eine große Gemeinschaft arbeitender Menschen verwandelt. Die Werktätigen in Stadt und Land, in sozialistischen Betrieben und Genossenschaften wie auch in allen anderen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens arbeiten einheitlich, zielgerichtet und planmäßig zusammen, um ihre vielfältigen politischen, wirtschaftlichen und geistig-kulturellen Bedürfnisse immer besser zu befriedigen und ihre sozialistische Staats- und Gesellschaftsordnung systematisch auszubauen. Inhalt und Formen der sozialistischen Demokratie entwickeln sich unter den Bedingungen des Sozialismus weiter.

Worin bestehen die entscheidenden Garantien für die allseitige Entwicklung der sozialistischen Demokratie?

Sie sind in unserer sozialistischen Verfassung vom 6. April 1968 fest verankert. Ausgehend von der politischen Macht der Werktätigen, ist die entscheidende Grundlage das Eigentum des Volkes an den Produktionsmitteln. In unserer Verfassung ist verbürgt, daß die Volksvertretungen die Grundlage des Systems der Staatsorgane bilden und keine anderen als diese verfassungsmäßig dafür vorgesehenen Organe staatliche Macht ausüben können. In ihnen konzentrieren sich alle politischen Kräfte des Volkes. Hier fließen alle Initiativen der Werktätigen, ihrer Gemeinschaften und Kollektive zu einer einheitlichen Kraft und zu dem einheitlichen Ziel zusammen, die Produktion und das gesamte gesellschaftliche Leben zu gestalten. Das entspricht voll und ganz den Lehren von Marx, Engels und Lenin, die wir auf unsere Bedingungen schöpferisch angewandt haben. Die sozialistische Demokratie wird jedoch erst in dem Maße effektiv, wie der einzelne befähigt wird, aktiv und qualifiziert an der Leitung von Staat und Wirtschaft teilzunehmen. Deshalb wird die Qualifizierung der Abgeordneten und der gesellschaftlich tätigen Werktätigen besonders gefördert. Die Lösung der Aufgaben der wissenschaftlich-technischen Revolution und insbesondere die Durchführung der strukturpolitischen Konzeption des Perspektivplans erfordern höhere Bildung, höhere Organisiertheit und Disziplin und in hohem Maße eine differenzierte und gezielte Einbeziehung der Werktätigen sowie der sozialistischen Arbeitsgemeinschaften in die Entscheidungsfindung und die Durchführung der Aufgaben.

Wir sind uns bewußt, daß der sozialistische Staat eine Entwicklung durchmacht. Das bezieht sich auch auf die Entwicklung der Parteien und gesellschaftlichen Organisationen. Insbesondere die Annahme der sozialistischen Verfassung hat für die gewählten Organe und ihre Ausschüsse, für den Ministerrat und die Organe des Staatsapparates, die Nationale Front und die gesellschaftlichen Organisationen große Neuerungen zur Folge.